

„Lesen ist ein grenzenloses Abenteuer der Kindheit“ Astrid Lindgren

„Ein Drittel der Eltern liest ihren Kindern zu selten vor. Jeder fünfte Junge und jedes siebte Mädchen hat mit 15 Jahren Probleme beim Lesen und Schreiben.... Lesen als Fähigkeit, erst einfache und später komplexe Informationen zu entschlüsseln und zu verarbeiten, liegt allem Lernen zugrunde.“ (Quelle: Stiftung Lesen)

Das Projekt „Die Bücherwürmer“, initiiert von HAsEA (Hauptamt stärkt Ehrenamt) und der Samtgemeinde Freren, möchte in einer 1:1 Situation ehrenamtliche Lesepaten und Schüler für mindestens ein Schuljahr zusammenführen. Diese sollen sich ein Mal pro Woche in den Räumen der jeweiligen Schule treffen und gemeinsam lesen. Das Projekt richtet sich an Schüler der 1. bis 6. Klasse. Der Lesestoff wird nach Lesefähigkeit und Interesse der Schüler individuell ausgewählt und kann in den gemeindeansässigen Büchereien entliehen werden.

Alle Kinder haben eine/n Lieblingshelden oder -heldin, die sie aus Geschichten, Spielwarenssets, Computerspielen, dem Fernsehen oder Kino kennen. Zu fast all diesen Figuren gibt es passende Bücher oder ähnliches. So können alle Schüler mit zum Beispiel der Eiskönigin Elsa, Pokémon, den Ninjago-Kämpfern oder Superhelden lesen lernen.



Unter anderem ist die Grundschule in Messingen bei dem Projekt dabei. Die Kolleginnen um Schulleitung Anette Hüsing waren sofort begeistert und wünschen sich für ihre Schüler viele tolle Lesepaten.

(auf dem Titelbild zu sehen von hinten links nach rechts: Frau Reinel, Frau Hüsing, Frau Schmitz, Frau Storm, Antje Kopitzki und Mechthild Kümling, davor Kinder der Grundschule Messingen)

„Es ist toll, wenn eine Projektidee so positiv und engagiert angenommen wird“, so Antje Kopitzki, Sozialpädagogin der Samtgemeinde Freren. Nicht nur die Grundschule in Messingen nimmt an dem Projekt teil, auch die anderen Grundschulen in der Samtgemeinde und die Franziskus-Demann-Schule

warten gespannt auf den Projektstart Anfang des Jahres.

Bei so engagierten Schulen und Lehrern fehlen jetzt nur noch motivierte Lesepaten!

Sie sind ein richtiger Bücherwurm und haben Spaß am Lesen? Sie haben Freude am Umgang mit Kindern und Jugendlichen und haben Humor und Geduld? Dann werden Sie Lesepate!

Wir möchten alle Interessierten einladen, das Projekt kennenzulernen. Ein erster Informationsabend findet am 09.11.2020 um 19.00 Uhr in der Alten Molkerei in Freren statt.

Insbesondere aufgrund der aktuellen Situation bitten wir um vorherige Anmeldung bei:

Mechthild Kümling (HAsEA)

Tel. 05902-939291

mechthild.kuemling@hasea-emsland.de

oder bei

Antje Kopitzki

Samtgemeinde Freren

Tel. 05902/950-206

kopitzki@freren.de

Von Frau Kümling und Frau Kopitzki erhalten Sie auch weiterführende Informationen zu dem Projekt.